
Fondation Hartung-Bergman

Qui sommes-nous? 

Créée en 1994, la Fondation Hartung-Bergman émane de la vie et des vœux de deux peintres
incontournables de l’art moderne et du  XXe siècle : Hans Hartung (1904-1989) et Anna-Eva Bergman 
(1909-1987). Très rares sont, en France et à l’international, les institutions qui ont su conserver dans leur 
unité des espaces de créations picturales, les créations elles-mêmes, et la mémoire d’un quotidien sur 
place. 
Grâce à Hans Hartung et Anna-Eva Bergman, une telle opportunité est possible. Elle permet une 
expérience pleinement immersive dans le processus créateur. Celui-ci est sous-tendu, chez Bergman 
comme chez Hartung, par une quête d’absolu reposant sur la maîtrise parfaite d’éléments simples et 
essentiels : rythmes, couleurs, matières, lumières.
Après deux ans de chantier et depuis 2022, la Fondation a ouvert ses portes au public. En quelques 
chiffres, ce sont désormais 1500 mètres carrés de jardin, 500 mètres carrés de terrasse, et 600 mètres 
carrés de surfaces d’exposition, médiation et d’atelier qui sont accessibles et offrent une immersion dans 
un lieu extraordinaire par la variété de ses patrimoines : ses bâtiments, sa végétation, ses œuvre, ses 
archives. Le tout a été adapté en vue de pouvoir accueillir au mieux le public PMR. 
La Fondation Hartung-Bergman œuvre à l’intérêt général en présentant son patrimoine architectural et 
artistique aux amateurs du monde entier par le biais d’expositions locales et hors-les-murs. La Fondation 
dédie en outre une partie des bâtiments – accessibles uniquement sur rendez-vous professionnels – à 
la recherche. Dans ce cadre, elle accueille en résidence des universitaires, conservateurs, historiens, 
critiques, lesquels travaillent en particulier sur son très abondant fonds d’archives.

Born in 1994, the Hartung-Bergman Foundation is the result of the lives and wishes of two very
important painters of the 20th century: Hans Hartung (1904-1989) and Anna-Eva Bergman (1909-1987).
Very few institutions in France and abroad have managed to preserve in their unity spaces for
pictorial creations, the creations themselves, and the memory of a daily life on the same spot. 
Thanks to Hans Hartung and Anna-Eva Bergman, such an opportunity is possible. It allows for a truly im-
mersive experience in the creative process. This process is conducted, in Bergman’s case as in Hartung’s, 
by a quest for the absolute, based on the perfect mastery of simple and essential elements: rhythms, 
colours, materials, lights.
After 2 years of construction and since 2022, the Foundation has open to the public. In a few figures, 1500 
square metres of garden, 500 square metres of terrace, and 600 square metres of exhibition, mediation 
and workshop areas are now accessible and offer an immersion in an extraordinary place by the variety 
of its heritage: its buildings, its vegetation, its works, its archives. Everything has been adapted to ac-
commodate the PRM public. The Hartung-Bergman Foundation is a private law institution recognised as 
being of public utility.
Fondation Hartung-Bergman works in the general interest by making its architectural and artistic 
heritage known to amateurs from all over the world through local and off-wall exhibitions. The 
Foundation also dedicates part of the buildings (accessible by professional appointment only) to 
research. In this context, it welcomes academics, curators, historians and critics in residence, who work in 
particular on its very abundant archive collection.



Fondation Hartung-Bergman

Informations pratiques

Visite libre :

Tarif plein : 10 €
Tarif réduit : 7 €

Billet groupé Musée Picasso : 13 €

Gratuité :
Moins de 10 ans, membres ICOM.

Open tour : 

Full price : 10 €
Reduced price : 7 €

Grouped price with Picasso Museum : 13 €

Free admission :
Under 10 yo, ICOM members.

Visite guidée :

Tarif plein : 10 €
Tarif réduit : 7 €
Tous les jeudis après-midi à partir de 15h30 
et sur réservation en ligne. 

Guided tour :

Price : 10 €
Reduced price : 7 €
Every Thursday from 3:30pm and on online 
reservation. 

Exposition - Cosmic Trip

La Fondation Hartung-Bergman présente dans sa villa-atelier d’Antibes une exposition consacrée aux 
visions cosmiques et plus généralement aux rapports rêvés avec les sciences de Hans Hartung (1904-
1989) et d’Anna-Eva Bergman (1909-1987). À travers un large choix de peintures, dessins, sculptures, 
photographies et d’archives, elle permettra de mieux comprendre les procédés plastiques des deux 
artistes, notamment leur usage compositionnel du nombre d’or, et de faire une expérience hypnotique 
voire hallucinatoire devant certains de leurs chefs-d’œuvre, dont les nappes de T1973-R32 qu’on croirait 
directement inspirées du 2001 de Stanley Kubrick…
Les œuvres d’Anna-Eva Bergman et de Hans Hartung sont pour nombre d’entre elles dotées d’une 
impressionnante dimension cosmique : chacune dans leur registre propre, elles évoquent les effets 
d’apesanteur, la gravité des astres, les trous noirs, les quasars.  Comme l’explique l’astrophysicien 
Étienne Klein (associé à cette exposition), on verra qu’elles semblent même anticiper intuitivement, pour 
certaines, des observations astrophysiques très récentes. 
Il sera également question dans cette exposition de passions géologiques et d’expérimentations 
photographiques. On reviendra par ailleurs sur la performance d’Abraham Poincheval (galerie Perrotin, 
2021) lorsqu’il se lança dans une exploration mentale d’une semaine devant une seule et même œuvre 
de Hans Hartung de 1989 (qui a fini par s’apparenter à une planète à ses yeux), le tout ayant été 
accompagné d’une captation de son activité neuro-cérébrale.
L’exposition prenant place dans les espaces de la Fondation Hartung-Bergman, elle permettra 
au visiteur de saisir, dans le parc environnant, l’univers de sensations telluriques et cosmiques 
qu’éprouvaient les deux artistes et leur cadre de création avec, en point d’orgue, encore et toujours 
l’extraordinaire atelier de Hans Hartung. Pour prolonger le voyage onirique dans des projections 
volcaniques couleur.

Du 1er mai au 29 septembre 2023
Du lundi au vendredi, de 10h à 18h

173 chemin du Valbosquet, 06600 Antibes



The Fondation Hartung-Bergman presents in its villa-atelier in Antibes an exhibition devoted to the 
cosmic visions and more generally to the dreamed relationships with science of Hans Hartung (1904-
1989) and Anna-Eva Bergman (1909-1987). Through a wide selection of paintings, drawings, sculptures, 
photographs and archives, it will provide a better understanding of the two artists' plastic processes, in 
particular their compositional use of the golden ratio, and a hypnotic, even hallucinatory experience in 
front of some of their masterpieces, including the layers of T1973-R32, which seem to be directly inspired 
by Stanley Kubrick's 2001... 
The works of Anna-Eva Bergman and Hans Hartung are for many of them endowed with an impressive 
cosmic dimension: each in their own register, they evoke the effects of weightlessness, the gravity of 
stars, black holes, quasars.  As the astrophysicist Étienne Klein (associated with this exhibition) explains, 
they even seem to intuitively anticipate, in some cases, very recent astrophysical observations.  
The exhibition will also deal with geological passions and photographic experiments. We will also revisit 
Abraham Poincheval's performance (Galerie Perrotin, 2021) when he embarked on a week-long mental 
exploration in front of a single work by Hans Hartung from 1989 (which ended up looking like a planet to 
him), all of which was accompanied by a recording of his neuro-cerebral activity. 
The exhibition will take place in the Hartung-Bergman Foundation and will allow the visitor to grasp, 
in the surrounding park, the universe of telluric and cosmic sensations experienced by the two artists 
and their creative framework, with, as a highlight, Hans Hartung's extraordinary studio. To extend the 
dreamlike journey in volcanic colour projections. 
 From May the 1st until September 29th

From Monday until Friday, from 10am to 6pm
173 chemin du Valbosquet, 06600 Antibes

L’Atelier d’Hans Hartung © Stanislas Valroff

Vue des espaces Hans Hartung  
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Vue du bâtiment d’accueil © Claire Dorn

Vue de l’atelier d’Anna-Eva Bergman   
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